

necesarias son: la existencia de una membrana, bajo de la cual se distribuyan los canales en los cuales camina el liquido nutritivo, y el cambio entre los gases y sustancias volátiles en disolucion en éste, y el oxígeno del aire.

Cuando hayamos hecho el estudio comparativo de cada funcion en la serie animal, como lo expusimos brevemente para la respiracion, tendremos el conjunto de nociones formado por la nocion de cada una de las funciones; y de la suma de las condiciones de cada una de éstas, resultará el conjunto de condiciones para el organismo entero: tendremos así constituida la Biología General.

(CONTINUARA.)

REVISTA EXTRANJERA.

TRATAMIENTO RACIONAL DE LA TISIS PULMONAR.—En la Academia de ciencias de Paris del 2 de Noviembre último, el Sr. de Pietra-Santa leyó una Memoria acerca de la curabilidad de la tisis pulmonar, después de haber refutado la teoría de la proliferacion celular y el fatalismo de la escuela Broussesiana.

La tisis, en su concepto, es una enfermedad esencialmente general y constitucional, una alteracion profunda de la nutricion, una enfermedad de la sangre. No puede haber panacea para un mal cuyas distintas fases constituyen otras tantas entidades morbosas diferentes; no puede haber antídoto para una diátesis morbosa, preexistente á las lesiones anatómicas locales que caracterizan la afeccion.

El solo específico de la tisis pulmonar es la asociacion inteligente y razonada de todas las medicaciones sancionadas por la experiencia y la observacion clinica, las cuales se resumen en los siguientes preceptos:

1.º Echar, mano en todos los periodos de la enfermedad, de los indisputables recursos de la higiene y la moral, aire puro y renovado, alimentacion tónica, ejercicio moderado, dieta láctea.

2.º Aprovechar las modificaciones ejercidas en el organismo por las aguas minerales (sulfúreas, arsenicales, cloruradas).

3.º Valerse de los efectos saludables de los cambios de localidad y de las emigraciones (permanencia en los climas templados del Mediodía, en el invierno, y en los montañosos en el estío).

4.º Neutralizar los fermentos morbosos que en el organismo engendra la absorcion purulenta, aun cuando haya reblandecimiento y lique-

faccion de la materia tuberculosa. Esta medicacion general, que hace diez años ha dado muy felices resultados, se obtiene administrando los hiposulfitos y los sulfitos alcalinos y terrosos.

5.º No despreciar jamás los muchos agentes de una terapéutica general de efectos precisos, cuando se quieran combatir las complicaciones inseparables de todos los periodos de la enfermedad.

Es indispensable penetrarse de esta verdad: que la aplicacion de las reglas bien comprendidas de la profilaxia individual y de la higiene social, es principalmente para las clases obreras y laboriosas que no pueden viajar, ni emigrar, ni hacerse costosas medicaciones, la fuente de la salud del cuerpo y de la actividad intelectual.

(Gazette Médicale de Paris.)

CRONICA MEDICA.

NUEVOS PERIODICOS DE MEDICINA.—Con el nuevo año hemos tenido el gusto de ver aparecer dos nuevos campeones en el terreno de las ciencias médicas: es el primero, el que, con todo el lujo posible ha comenzado á publicar la Asociacion «Larrey.» Interesante por su contenido, en que se encuentran importantes y variados trabajos, lo es aun más por su forma y baratura, pues puede competir con el mejor de su género aun en el extranjero. La Asociacion «Larrey» tiene buenos y numerosos elementos de prosperidad, y no dudamos que sus *Anales* continuarán publicándose con el mismo atractivo que nos presenta el primer número.

Más modesta, pero no ménos interesante, se nos presenta la segunda nueva publicacion, y que es órgano de la Sociedad Médico-Farmacéutica de Puebla: ya ora tiempo que la segunda de nuestras ciudades, que posee médicos de nombre y reputacion científica y que cuenta con vastos elementos, tomase el lugar que le correspondia en la prensa médica mexicana. *El Estudio*, tal es el nombre de este periódico, nos presenta en su primer número algunos artículos importantes, y deseamos que continúe en el mismo terreno práctico en que ha comenzado sus tareas.

Una tercera publicacion, que podria rozarse con la medicina, ha visto la luz en esta capital; pero siendo órgano de una sociedad de *pseudo-médicos* que profanan el sistema cuya base es una incógnita y su fin el imposible, no nos es lícito ocuparnos de él.

LA SOCIEDAD MÉDICO-FARMACÉUTICA DE PUEBLA.—La junta directiva de esta Sociedad, que funcionará en el presente año, la forman los señores siguientes:

Presidente.	D. Ramon de la Poña.
Vicepresidente.	„ José B. Carrasco.
Secretario 1.º	„ Carlos Espino-Barros.
Id. 2.º	„ Juan N. Castellanos.
Tesorero.	„ A. W. Villanueva.
Bibliotecario.	„ Manuel M. Mena.